

#### >>> DIARIO ESCOLAR <<<

## "LA VOZ COMERCIALINA"



LICEO BICENTENARIO COMERCIAL DIEGO PORTALES
AÑO ESCOLAR 2025

actividades de celebración por aniversario en el LBCDP Ver página.9.



#### **EN ESTA EDICIÓN...**

#### **NOTICIAS**

### >>> SABER MÁS

- Cursos mejor asistencia y funcionarios destacados Octubre (Pág. 1)
- ¡El LBCDP realiza una conmemoración por sus 82 años! (Pág. 3)
- Estudiantes de Liceo Bicentenario Comercial Diego Portales participan en parlamento estudiantil en Trewela's School Providencia. (Pág. 5)
- Estudiantes de segundo medio eligen especialidad (Pág. 6)
- Exitosa inauguración de sala de emprendimiento (Pág. 6)
- Entretenidas actividades de celebración por aniversario en el LBCDP (Pág. 9)

SABER MÁS <<<

**ENTREVISTAS** 

Entrevista a querida inspectora de los segundos años medios: "La Tía Guillermina" (Pág. 11)

#### **EDITORIAL**

## >>> SABER MÁS

- Editorial: La Amistad, un Puente que Nos Une (Pág. 13)
- Avisos Clasificados La Voz Comercialina (Pág. 14)

## CONSTANCIA Y DEDICACIÓN: LBCDP RECONOCE A CURSOS Y FUNCIONARIOS DESTACADOS DEL MES DE OCTUBRE.

Por Roberto M. Olave Apablaza / Inspector General.

En una jornada marcada por el reconocimiento, el esfuerzo y la responsabilidad, el Liceo destacó a los cursos con mejor asistencia y a los funcionarios que, con dedicación y vocación, contribuyeron significativamente al desarrollo de la comunidad educativa durante el mes de octubre.

Con el propósito de fortalecer los valores de responsabilidad, respeto y compromiso promovidos en nuestro Proyecto Educativo Institucional, el LBCDP reconoció durante el mes de octubre a los cursos con mejor asistencia y a los funcionarios destacados por su desempeño y compromiso con la comunidad educativa.

En esta ocasión, fueron distinguidos los cursos 1°F, 2°C, 3°I y 4°J, quienes se destacaron por su asistencia y puntualidad, demostrando el valor del esfuerzo colectivo y el trabajo en equipo.









Asimismo, se entregó un merecido reconocimiento a los funcionarios que, con dedicación y espíritu colaborativo, contribuyen día a día al bienestar y desarrollo integral de nuestros estudiantes: Alberto Barahona, Benjamín Muñoz, Carolina Carreño, Ignacia González, Juan Carlos Acosta, Germán Espinoza, Viviana Pérez, Esperanza Vera y Juan Carlos

Bravo.

















Felicitamos a cada curso y funcionario reconocido, y los invitamos a seguir cultivando el espíritu portalino que caracteriza a nuestro liceo: responsable, solidario y siempre dispuesto a dar lo mejor de sí.

### EL LBCDP REALIZA UNA CONMEMORACIÓN POR SUS 82 AÑOS

Vicente Saldías y Richard Roco 2 año A

En nuestro liceo los aniversarios son más que especiales, llenos de emoción y nostalgia, para toda la comunidad educativa. Por ello, cada año se realiza una velada para conmemorar nuestro aniversario. En esta solemne ceremonia no sólo se muestran las actividades realizadas por la institución sino también se reconoce a funcionarios por su trayectoria y arduo trabajo como parte de este establecimiento educativo.

El día miércoles 8 de octubre en el Salón Diego Portales de nuestra unidad educativa se realizó una velada para conmemorar el Aniversario del Liceo. La directora, sra. Urbi Rojas, envió invitaciones para poder asistir a la ceremonia, allí concurrieron funcionarios, estudiantes y representantes de la corporación municipal.

Esta no fue solo una celebración a los 82 años de nuestro liceo, sino que también fue una ocasión para reconocer a aquellos profesores y funcionarios que llevan una gran trayectoria formando parte de la comunidad educativa.

En este acto conmemorativo se mostró un video de una recopilación de todas las actividades que se realizaron durante el año en nuestro liceo, y los premiados por años de servicio fueron:

- -Glenda Isolet Becerra Espinoza (10 Años de servicio)
- -Marcela Isabel Fuentes Urzua (10 Años de servicio)
- -José Antonio Martínez Guerrero (10 Años de servicio)
- Constanza Belén Rodríguez Guzmán (10 Años de servicio)
  - Daniela Patricia Vergara Muñoz (10 Años de servicio)
    - Tania Jaquelin Ceron Cuariti (10 Años de servicio)
- Nicole De Las Nieves Droguett Olea (10 Años de servicio)
  - Katia Daniela Arias Espinoza (15 Años de servicio)
- Carla Stephanie Martínez Navarrete (15 Años de servicio)
  - Isabel Victoria Miranda Zúñiga (15 Años de servicio)
- Francisco Bernardo Gallardo Recio (35 Años de servicio)

Estos premios demuestran el compromiso y el cariño de quienes llevan una gran trayectoria como parte del mundo educativo. Felicidades y muchas gracias a todos por sus años de servicio.

## >>> FOTOGRAFÍA:



# ESTUDIANTES DE LICEO BICENTENARIO COMERCIAL DIEGO PORTALES PARTICIPAN EN PARLAMENTO ESTUDIANTIL EN TREWELA'S SCHOOL PROVIDENCIA.

Camila Cuevas, Milen Carreño 4 año C

Estudiantes de segundo y cuarto año medio de nuestro liceo participaron recientemente en un parlamento estudiantil organizado por el Trewela's School Providencia. Este evento destacó por ser un espacio de diálogo e intercambio entre estudiantes de diferentes realidades educativas, donde nuestro liceo fue el único representante de la educación pública, junto al Colegio Javiera Carrera reconocido por su trayectoria.

La participación de los estudiantes fue coordinada gracias al apoyo del profesor Javier Soto, encargado de la Unidad Técnico Pedagógica (UTP), y el profesor Milton Quinteros, cuyos nombres fueron seleccionados por el departamento de Lenguaje e Historia del establecimiento. Este parlamento estudiantil se presenta como una valiosa oportunidad para que los jóvenes desarrollen habilidades de debate, argumentación y pensamiento crítico, además de fomentar la integración y el entendimiento entre distintos contextos sociales.

Este tipo de iniciativas son fundamentales para fortalecer la formación integral de los estudiantes, promoviendo su participación activa en la sociedad y brindándoles herramientas para enfrentar los desafíos del futuro.

#### >>> FOTOGRAFÍA:



#### **ESTUDIANTES DE SEGUNDO MEDIO ELIGEN ESPECIALIDAD**

Valery Escobar y Diana Briceño 2 año I

El pasado lunes 13 de octubre, los estudiantes de segundo medio de nuestro liceo vivieron un importante proceso educativo: la elección de su especialidad técnico-profesional, paso que marca el inicio de su formación hacia el mundo laboral.

El proceso fue acompañado por el equipo de orientación y docentes de cada área, quienes presentaron las distintas especialidades que ofrece el establecimiento, entre ellas Contabilidad, Administración (mención Recursos Humanos o Logística), Programación y Conectividad y Redes.

A través de charlas informativas, ferias vocacionales y la visita a talleres, los alumnos pudieron conocer en detalle las características de cada especialidad, sus campos laborales y las oportunidades de práctica profesional que ofrece cada una.

Los resultados de la elección se dieron a conocer el lunes 20 de octubre, permitiendo que los jóvenes inicien su formación técnico-profesional en tercero medio, con miras a desarrollar competencias laborales y continuar estudios superiores en el área elegida.



#### EXITOSA INAUGURACIÓN DE SALA DE EMPRENDIMIENTO

Valery Escobar y Diana Briceño 2 año I

El pasado jueves 23 de octubre se llevó a cabo la inauguración de un nuevo espacio en nuestro liceo, un lugar especialmente diseñado para fomentar la creatividad, la innovación y el espíritu emprendedor de los estudiantes. Este nuevo ambiente busca ser un punto de encuentro donde los jóvenes puedan desarrollar ideas, compartir experiencias y proyectar un futuro lleno de oportunidades, fortaleciendo sus habilidades para enfrentar los desafíos del mundo laboral y social.

A esta inauguración asistió la directora de educación de la corporación municipal, Beatriz Arriagada Gajewskiy y le hicimos las siguientes preguntas:

¿Qué opina de la creación de este nuevo espacio en el liceo?

Creo que es una tremenda oportunidad. Es un espacio que hay que aprovechar, que hay que sacarle el jugo cómo se dice, hay que aprovechar para que sea un espacio que se llene de conversaciones, que tengan la oportunidad de compartir distintos puntos de vista, distintas experiencias con un foco de aprendizajes y que se vean reflejado en los emprendimientos de los jóvenes. Es un espacio que es muy poco frecuente en los colegios, también en los liceos TP o en los liceos científicos humanistas, por tanto creo que aquí hay una diferencia importante respecto a oportunidades de aprendizaje.

¿Cree que este nuevo espacio más que como algo físico, es una forma para fomentar la creatividad de los jóvenes?

Sí, creo que de todas maneras es un espacio como dices para fomentar la creatividad. La creatividad también se aprende o sea también es un proceso en el que la reflexión, la conversación, la investigación y la búsqueda del conocimiento son clave, es decir solo puedo ser creativo en la medida que voy conociendo también otras realidades, otras experiencias y conectando con las ideas que uno puede ir teniendo, entonces es un espacio que se presta para eso, porque es muy distinto a una sala de clases habitual.



¿Cree que este es un buen espacio para implementarlo en más instituciones?

Sí, creo que depende de los proyectos educativos de todas maneras y de la intención que se vaya dando porque tal como en este liceo busca el emprendimiento se planifica por parte de los docentes y de los equipos un trabajo en el que se va a generar estas instancias de reflexión para compartir distintas experiencias y generar interacciones que son necesarias. Así que creo que de todas maneras una muy buena idea para que sea replicada en otros establecimientos.

#### >>> FOTOGRAFÍAS:





#### ENTRETENIDAS ACTIVIDADES DE CELEBRACIÓN POR ANIVERSARIO EN EL LBCDP

Dayla Carrasco, Julieta Zúñiga y Ángeles Sánchez 2 año A

Con motivo del 82º aniversario del Liceo, el centro de alumnos 2025 organizó diversas actividades para las alianzas donde en su mayoría éstas iban con puntaje y así competían para lograr el anhelado triunfo. Estas actividades fueron, principalmente:

- El miércoles 1 de octubre comenzaron las actividades entre las alianzas estudiantiles. La jornada incluyó la tradicional mesa pide durante el tercer recreo, seguida del inicio de la minga, instancia en la que las alianzas compitieron por puntos.
- Durante el jueves 2 y el viernes 3 de octubre, las actividades continuaron a través de retos en las redes sociales, comenzando cada día a las 16:15 horas.
- El lunes 6 se realizaron partidos de vóleibol y básquetbol en distintos recreos, y la minga concluyó en el último bloque de la jornada escolar con nuevos retos entre las alianzas.
- El martes 7 en el tercer recreo, se llevó a cabo un partido de fútbol y se presentaron los reyes de cada alianza. Al finalizar la jornada, se efectuó la revisión de salas para determinar qué grupo obtuvo más puntos por la minga, además de dejar planteados nuevos desafíos a partir de las 16:15 horas.
- El miércoles 8 fue un día activo: entre las 8:00 y 9:00 horas se desarrollaron actividades didácticas organizadas por el área de Convivencia Escolar y el profesor Kevin Roa. Luego, entre las 9:00 y 13:00 horas continuaron las competencias entre alianzas.
- Finalmente, el jueves 9 se completaron los últimos retos, dando paso a la tradicional gala organizada también por el CEE el viernes 10 de octubre entre las 20:00 y las 03:00 horas. En esta instancia se coronó como ganadora la alianza México, con un total de 160 000 puntos, poniendo fin a una semana llena de entusiasmo y espíritu escolar.



## >>> FOTOGRAFÍAS:







## ENTREVISTA A QUERIDA INSPECTORA DE LOS SEGUNDOS AÑOS MEDIOS: "LA TÍA GUILLERMINA"

Dayla Carrasco y Julieta Zuñiga 2 año A

Con cerca de cuatro años de trayectoria en el Liceo y una vocación descubierta en la adultez, la inspectora Guillermina Briones se ha transformado en un pilar clave para los estudiantes. Con un estilo que combina firmeza, cariño y una profunda comprensión del mundo juvenil, acompaña a sus cursos en cada desafío académico y personal.

¿Hace cuánto tiempo trabaja en el liceo?

Desde el año 2022, llevo prácticamente tres años, voy para el cuarto año.

¿Le gusta trabajar en esto?

Si, me encanta, descubrí esto ya siendo grande y debí serlo desde joven.

¿Cómo es su relación con los estudiantes?

Buena, creo que me llevo muy bien con ellos, soy estricta cuando tengo que serlo, amorosa cuando tengo que serlo y los comprendo en todas las situaciones.

¿Usted va a ser parte del paso de los segundos medios a cada especialidad? Sí, Debería seguir con mis alumnos en tercero y cuarto medio con las especialidades que ellos elijan, me gustaría tenerlos a todos pero se van a distribuir.

¿Cuál o cuáles son los problemas o complicaciones de ser inspectora?

De repente me complican los niños que son extremadamente porfiados, tengo uno que otro en algunos cursos que no siguen reglas ni instrucciones, con ellos debo ser como demasiado estricta, cosa que no me gusta pero lo debo hacer.

¿Cuáles son sus mayores responsabilidades como inspectora?

Apoyar a mis estudiantes al 100% en todo lo que necesiten esa es mi gran meta, que todos salgan bien, que cuando tengan problemas con notas ayudarlos a que el profesor los ayude pero siempre que sigan adelante, yo doy el 100% por mis alumnos, pidiendo favores y a veces poniendo la cara pero no ayudándolos fácilmente, sino que ellos haciendo su parte también.



#### ¿Cómo describiría su trabajo?

Me fascina, me encanta, vuelvo a reiterar, lo conocí muy grande, yo soy contadora de profesión, trabajé mas de 25 años y después de la pandemia eso me aburrió, me di cuenta que era mas divertido no estar en un escritorio, ser libre para trabajar, me encanta mi trabajo.

Con una sonrisa y una gran vocación, la inspectora Guillermina Briones nos deja claro que su trabajo es mucho más que una tarea diaria, su compromiso y pasión por la educación la convierten en una figura clave dentro del liceo.

#### >>> FOTOGRAFÍAS:





#### **EDITORIAL: LA AMISTAD, UN PUENTE QUE NOS UNE**

Por La Voz Comercialina.

Cuando ya falta poco más de un mes para que terminen las clases es importante reflexionar sobre la amistad y las relaciones que hemos construido en esta institución, porque entre risas, conversaciones y miradas cómplices, se teje uno de los lazos más valiosos que una persona puede tener: la amistad. No se trata solo de compartir un recreo o estudiar juntos antes de una prueba;

la amistad es un puente que une a las personas, que nos enseña a confiar, a respetar y a crecer acompañados.

En tiempos donde la tecnología muchas veces reemplaza el diálogo cara a cara, cultivar una amistad sincera se vuelve un acto casi revolucionario. Ser amigo implica estar presente, escuchar sin juzgar, celebrar los logros del otro y ofrecer apoyo cuando las cosas no van bien. No se necesita perfección, sino empatía y honestidad.

En nuestra comunidad escolar, la amistad también cumple un rol esencial: fortalece la convivencia, fomenta la colaboración y hace que el aprendizaje sea más significativo. Cuando hay amistad, hay respeto; cuando hay respeto, florece la paz.

Invitamos a todos a cuidar esas relaciones que hacen más gratos los días de clases, a valorar la confianza y la compañía que cada amigo brinda, porque una verdadera amistad no solo acompaña en el camino, sino que también nos enseña a ser mejores personas.



#### **AVISOS: CLASIFICADOS LA VOZ COMERCIALINA**

Por La Voz Comercialina

#### **APLICACIÓN SIMCE 2º MEDIOS 2025**





#### **CEREMONIA TITULACIÓN 2025**







## EQUIPO EDITORES Y COLABORADORES DIARIO "LA VOZ COMERCIALINA":



#### **ESTUDIANTES TALLER PERIODISMO ESCOLAR:**

Julián Alonso Díaz Moreno : 4°C
Camila Andrea Cuevas Reyes : 4°C
Bastián Elías Acevedo Leal : 4°C
Milén Ignacia Carreño Constanzo : 4°C
Amaya Nicole Ñehuen Guevara: 4°I
Sofía Emilia Pinto González: 4°I
Vicente Saldías Pérez : 2°A
Esteban Aránguiz Bustos : 2°A
Julieta Zúñiga Celis: 2°A
Dayla Carrasco Loyola: 2°A
Richard Roco Muñoz : 2°A
Cristóbal Maulén Alarcón: 2°A
Diana Briceño Velásquez: 2°I
Valery Escobar León: 2°I

#### PROFESORES ENCARGADOS Y COLABORADORES:

Carla Martínez Navarrete Roberto Olave Apablaza

#### ¡Muchas gracias! Diario Escolar "La Voz Comercialina"

Puedes encontrar esta edición en la página web del liceo www.lcdportales.cl o escaneando el siguiente código QR.

También puedes enviar noticias al correo: prensa.lcdp@lcdportales.cl

